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Pièces jointes :

IMG_0001.pdf 621 Ko

IMG_0002.pdf 623 Ko

IMG_0003.pdf 319 Ko

[INTERNET]	Enquête	publique	UniTech 	

1	sur	1 17/12/2019	17:31



Messieurs les commissaires,

Veuillez trouver, ci-aprds, ma contribution citoyenne i cette Enqudte Publique si importante aux
yeux des habitants du Nord Haute-Marne en particulier.

Voici un projet mont6 en toute discr6tion, voire dans le secret (ce dont se f6licite une proche
collaboratrice de la CCBJC). J'en ai pris connaissance de manidre fortuite dans la parution de l'Usine
Nouvelle du 4 F6vrier 2016.

Cacher un tel projet aux habitants concern6s ne revient-il pas d les infantiliser ? Mais les enfants sont
curieux et j'ai rarement assist6 i un tel d6sir (besoin ?) de s'informer sur cette ( blanchisserie
industrielle > qui se r6vdle 6tre une < laverie nucl6aire > (cf pr6sentation dans document UniTech et
la < nuclear facility > 6voqu6e dans l'enqu6te par le President d'Unifirst).

Je m'int6resserai ici aux < probl6matiques prioritaires li6es A la

( sant6 environnementale > dans te Bassin de Joinville

Et i l'incoh6rence ICPE UniTech/ C L S Territoire de Joinvitle (qui inclut Suzannecourt)

Aprds un diagnostic sant6-environnement 6tabli en 2014 mettant en 6vidence des in6galit6s par
rapport au territoire national, un C L S (Contrat Local de Sant6), toujours d'actualit6, a 6t6 r6dig6 en
2015. ll s'agit de < r6duire autant que possible et de fagon la plus efficace les impacts de facteurs
environnementaux sur la sant6 afin de ( permettre i chacun de vivre dans un environnement
favorable i la sant6 >.

Parmi les pr6conisations :

o Mieux connaitre l'impact sanitaire des activit6s humaines passe par la sensibilisation et
l'information des maitres d'euvre et des populations riveraines de ces activit6s.

o Les zones g6ographiques pour lesquelles on observe une surexposition i des substances
toxiques doivent 6tre identifi6es et 96r6es.

o Une attention particulidre est i porter aux rejets industriels.

Dans ce cadre 3 actions prioritaires visant i r6duire les in6galit6s environnementales ont 6t6
d6finies :

Risques li6s d la qualitd des eaux

Alimentation en eau

ll est convenu dans le CLS de porter une attention particulidre aux p6rimdtres de protection
des captages. Or UniTech va puiser son eau dans une source Grenelle, donc d6ji fragilis6e.

Attention 6galement port6e aux eaux souterraines : UniTech d6clare ne pas y puiser. pas

certain. Un pompage cons6quent n'est-il pas susceptible de cr6er un certain d6sordre ? Et la



e

s6cheresse r6currente accompagn6e de restrictions d'eau (2018,2019) est-elle compatible avec la
consommation de 40000 m3 /an par la laverie ?

Rejet des effluents

L'installation rejetterait dans la Marne des effluents encore charg6s de pollution chimique et
radioactive, i proximit6 du captage de Vecqueville.

L'enqudte note le manque de donn6es pour 6tablir un calcul pr6cis de la dispersion des
effluents qui ne pourraient 6tre d6barrass6s qu'i hauteur de 60% de la radioactivit6.

Drdle de manidre de prot6ger a popu.lption en permettant dans tous les cas l'augmentation
de la pollution d'une rividre oU l'on p6che.

Risques liis d la quoliti de fair

Objectif C L S : r6duire l'impact de la pollution atmosph6rique sur la sant6

Le Contrat Local de Sant6 pr6conise une vigilance particulidre vis-d-vis de nouvelles
installations qui pourraient 6tre i l'origine d'une d6gradation de l'air.

Dans son r6sum6 technique simplifi6, UniTech note la bonne qualit6 de l'air en g6n6ral aux
environs de Joinville et i la Joinchdre.

Or, mdme s'ils sont rejet6s en petite quantit6, l'enqu6te note une interrogation sur les
< retomb6es directes de polluants sur les parties a6riennes des v6g6taux >. Les propri6t6s alentour,
situ6es i quelques dizaines de mdtres seulement de la laverie risqueraient d'6tre contamin6es,
quelles que soit la direction des vents (Pas de BIO pour les riverains l) Un peu plus loin sont
implant6es des 6coles (Ecole primaire i 320m) ...

Quant ) l'air respir6, I'ARS pr6cise qu'< aucune estimation des concentrations ... n'est
pr6sent6e >. Et regrette qu'alors que certains polluants sont canc6rogdnes aucune 6valuation des
risques pour les riverains n'a 6t6 r6alis6e.

Risques li6s aux nuisonces sonores

Les habitations du lotissement situ6 au sud de la parcelle concern6e par le projet
ainsique celles situ6es i l'est seront soumises d des nuisances sonores sup6rieures en tous points i
celles relev6es dans l'enqudte. Mais c'est surtout la persistance de ces bruits qui peut 6tre
dommageable : fonctionnement de la laverie du lundiau vendredi, de 7h i 22h mais < certains
6quipements techniques (lesquels ?) seront amen6s A fonctionner de manidre continue 24h/24 t>

Et j'y ajouterai Risques li6s d fapprdhension

Un stress cons6cutif i I'installation d'une < laverie > UniTech n'est pas ir n6gliger

(stockage de substances dangereuses sur le site, comme les boues s6ch6es en particulier. Annexes 41
et 42)
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Incertitudes sur l'activit6 r6elle de la partie stockage et d6contamination d'6chafaudages
et autres pidces m6talliques. Pidces issues du d6mantdlement de centrales ? Participation au grand

- car6nage ? Pour ne pas parler du d6classement de pidces contamin6es ?

D'oU viendraient ces pidces ? De France mais aussi d'Allemagne ... et aussi ?

ll est dommage qu'un d6bat contradictoire n'ait pas 6t6 pr6vu avec Mr Mike Fuller, Manager of
Health Physics and lngenering (directeur de la physique et de l'ing6nierie de la sant6 ?) chez
UniTech, pr6sent lors de l'exposition i Suzannecourt et parfaitement francophone.

En raison de tout ce que j'ai pu apprendre sur Unitech, Artelia, sur le projet et ses impacts n6gatifs,
compte tenu des inconnues qui demeurent je'suis iotalement oppos6e d l'implantation d'une
< laverie > UniTech i Suzannecourt (ou en tout autre point de notre r6gion d6ji fortement
nucl6aris6e.)

Veuillez agr6er, Messieurs les Commissaires, l'expression de mes salutations respectueuses.

Annie Daverio Sublet


